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７ 自由回答（主なもの） 

 

就学援助に関すること 

・ 申請せずやりくりしようと思っているから 

・ 手続きをする時間がなかった 

・ 申請するのを忘れていた 

・ 一番上の子は働き出し、認定されなかったが、収入少なく子供が多く、生活こんなんな為、認定して欲し

い 

・ 誰でも援助を受けれる様にしてほしい。 

・ 就学援助を知らないので教えてほしい。 

・ 若い親だと申請の仕方がわからない。私でもわからないです。 

・ 年度の途中でも申請しやすい環境に整えてほしい 

・ 何のことかわからないです。援助してもらえるならくわしく知りたいです！わかりやすく役所などで教え

てほしいです。 

・ どういうものなのか、各家庭に手紙等で知らせてほしい。 

・ ご近所の方にあまり知られたくないので市役所等の手続きにして欲しい 

・ 援助の内容も申請の仕方もよくわからない。 

・ 書類は親へ郵送をしてほしい。子供が学校で手渡しされると中身が何なのか聞かれるので。 

・ 同居している祖父母の収入は子供の就学には関係がないのでもう少し考慮して欲しい 

・ 生計が別の同居してる家族がいる。でも生計は同じと判断され認定されなかった。お金が無くても同居し

てる家族には頼れない。もっと認定範囲を広げてほしい。 

・ 母子家庭の家庭は援助してくれるとありがたいです 

・ もっと情報が簡単に目に出来る耳に聞こえて身近に感じれたら就学援助について理解出来る！ 

・ 制度がわからない。知らない。 

・ 家庭環境や所得によって、申請をしなくても援助認定されると良いです。 

・ 家族全員の年収入を知っても子ども達は、自分達の生活もあるのに両親だけでないのは、なぜなのか疑問

に思います。両親が非課税で子どもの収入が多いと不認定になりました。これは、どう意味なのかもう少

し説明してほしいです。 

・ 基準がよくわからない。学校で申請できればよいと思う 

・ 教材費、給食費、制服代など、義務教育に関わる費用は全ての対象世帯にほぼ負担がない状態にしてもら

いたい 

・ 就学援助を受けているのに旅行へ行ったり…と普通の家庭より贅沢な暮らしをしているのをたまに聞きま

す。もう少しきびしく判定してほしい。 

・ 選択できる授業があればと思う。例えば、スキー授業や、プール。（援助を受けていない家庭の方が負担

に感じる） 

・ 認定される幅を増やしてほしい。 

・ 生活保護と同じで、受けとる事は恥だと思っている 

・ 対象となる家庭に市より申請書が届く様にして欲しい（各家庭） 

・ すべての家庭に援助してほしい。 

・ 持家でも、子供が多いなど、家計に余裕がない場合もあるので、色々なケースがあるので、条件を見直し

てほしい。（緩和してほしい） 

・ お金がなく申請しているが答えが出るのが遅くまとめて給食費などはらうのがとてもつらい。 

・ スキーやウェアなどの援助（母子）多すぎ。修学旅行とかも出しすぎでは？ 

・ 実家で生活していると同一生計とみなされ、就学援助認定されませんでした。実際は同一生計でない方も

多くいると思います。改ぜんしてほしいです。 

・ 同居している両親が自営業なので援助を受けられないのですが、生計は別なので、受けられる様にして欲

しい。 

・ 援助していただいているのに、その他にも、いろんな物を買っている。他の物を買うお金があるのなら、

援助は必要ないのでは？ 

・ 貧困世帯にも、就学援助をしてほしい。（保護受ける方も） 

・ ありがたいが、私立高校の無償化して欲しい 
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制度の利用に関すること 

・ 学童を利用しています。親の就労時間の確保、子どもの安全、社会性発達等、様々な面で本当に有益で、感

謝しています。二男～重度の障がい児（今は施設入所ですが）を在宅で育てていた時は、保健師さんに大変

お世話になり、心強かったです。 

・ 制度とか、よく分からない。生活保護を、受けられて、ごはんがちゃんと食べられるようになった。病院に

も行けるようになった。お風呂も入れるようになった。電気が止まる事もなくなった。すごく助かってい

る。 

・ 児童手当と児童扶養手当は同じものですか？前に子供手当というのもあった気がします。色々ありすぎて

良くわからないです。もっとまとめて欲しいです。 

・ 学童の制度は今も利用し、助かっています。けれど、最近子どもを預けて働く親が多いため、３年生で学童

を卒業しなければ、ならないことに不安を感じます。家で留守番をさせるより、学童で、友達と遊んでいて

くれる方が安心だからです。 

・ 児童扶養手当受給中です。市区町村によって、付随サービスの有無があり、不満です。東京、板橋区は・水

道料金一定額まで無料・ＪＲ定期券３０％ＯＦＦ・都営交通無料・粗大ゴミ収集料免除があり、とても助か

ってました 

・ 乳幼児健診の際に保健婦さんが自宅訪問してくださり、行政機関に相談できるきっかけ、土台を使ってく

れたように思います。 

・ 相談する事によって気持ちが晴れ晴れとしました。１人で悩んでいると行き詰まってしまいます。相談窓

口がもう少し気軽に尋ねられる環境やサービスであると尚良くなるのではないのでしょうか。“きっかけ”

が難しい様に思います。 

・ 児童扶養手当ですが、大変ありがたいのですが、４ヶ月に一度の支給では生活が大変になる一方で、特に４

月の支給日は始業式が始まった後で学用品を買うのが遅れてしまってます。できる事なら、年金と同じく

２ケ月に一度の支給にして頂きたいです。子供に障害があると、預かってくれるところもなく、働く環境が

整わず、不登校が続くと、このまま死んだ方が楽なのではと思ってしまいます。全部を負担して欲しいと思

ってません。どうか、支給日だけ変えて欲しいです。 

・ 地域子育て支援拠点事業を利用したことがあります。子育て中の母親同士、話したり相談できる良い場で

した。イベントもあって、まだ授乳中（完全母乳）で預けられなくても行事を楽しめるのが良いです。 

・ 放課後児童クラブを利用して仕事をしたいと思いましたが、３月末に転居し、子供が小学校に入学して先

生へ聞くと空きがないと言われました。また、利用して仕事を探したいと思っても仕事が決まって働いて

いないと利用出来ず、利用出来るか分からないと仕事も探せません。どちらにしてもこれから働こうと思

っている人に向けてのサービスではなく、（子供が）幼児期から働いている人向けのサービスだと思いま

す。 

・ 児童相談所を利用した事があるのは離婚前で、子どもが幼稚園年長の時、幼稚園の先生より発達障害があ

るかもしれないので療育病院へ行くようすすめられたからです。療育病院での検査が数ヶ月待ちだった為、

児童相談所でテストを受けるようにすすめられ、受けました。現在は何の問題もなく過ごしています。が、

当時は、発達障害・療育病院・児童相談所等、自分の子育てとは無緑と感じてたことが次々と表れてとても

不安でした。いきなり児童相談所に行くことになるよりも、電話や出張面談等である程度の相談等ができ

たらいいのにと思いました。 

・ 児童相談所＝虐待のイメージしかない。これに困ったらここへという相談窓口をみんな知らないと思う。・

保健師さんが初めて来てくれた時は、色々相談できて良かった。・児童館の先生も、良い先生にあたれば相

談できていい。 

・ 放課後児童クラブ＝学童保育でしょうか？子どもが低学年の時にお世話になりました。共働きも多い中で

非常に助かります。なので、定員オーバーで利用できない話も聞きますし、施設、人員などが充実するとよ

いと思う。就学前のお子さんと同じく、児童クラブが、子育ての支援、交流の場として機能すると良いと思

う、専門性のあるスタッフが常駐する場が日常的で未来への投資を！身近だといいですね。 

・ 児童館の開園時間が、土曜日遅く、外で子どもが待っているのを見たことがあった。保育園のように朝７時

３０分ぐらいからあいているとよいのでは？地域によって違うのかもしれませんね。 

・ 私は一人親です。生活保護は受けたくないと一生懸命に働いています。児扶手を受けてますが、収入により

減額されるのはおかしいと思う。女で一人どんなに頑張っても共働きの世帯にはかなわない。子どものし

ょう来のために預金したくてもできない状況。親の事情で離婚したが、こんな苦しくなるとは思ってなか

った。年収３００万円代程度の世帯に減額はしないで下さい。強く希望します。一人親世帯に優しい日本に

なってほしい。 


